
 

 

ATA DA 448ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE MEDICINA 

 

Ao décimo oitavo dia do mês de setembro de dois mil e vinte quatro, realizou-se, via Google 1 

Meet, em videoconferência, a 448ª Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em 2 

Medicina. Prof.ª. Claudete Aparecida Araújo Cardoso, Coordenadora do Curso de 3 

Graduação em Medicina, abriu os trabalhos às oito horas, estando on-line os seguintes 4 

professores registrados na medida em que foram comparecendo na “live”: Professores: Ismar 5 

Lima Cavalcanti, Maria Elisa Vieira da Cunha Ramos Miterhof, Luiz Claudio Santos de Souza 6 

Lima, MGC; Giovanna Aparecida Balarini Lima, Ana Maria Ribeiro dos Santos, Monica 7 

Kopschitz Praxedes Lusis, Marcia Maria Sales dos Santos, Jorge Paulo Strogoff de Matos, 8 

MMC; André Ricardo Araujo da Silva, Arnaldo Costa Bueno, Susana Cristina Aide Viviani 9 

Fialho, Jairo Werner Junior,  Maria de Fátima Bazhuni Pombo Sant Anna, MMI; Raiane 10 

Cardoso Chamon, Fabiana Resende Rodrigues, MPT; Alair Augusto Sarmet Moreira Damas 11 

dos Santos, Cristina Asvolinsque Pantaleão Fontes, MRD; Issa Leal Damous, Guilherme 12 

Gonçais Lopes de Almeida, Alexandre  Xavier Gomes de Araujo, MSM; Tania Gouvêa 13 

Thomaz, MFL; Albino Fonseca Junior, Rafael Cisne de Paula, MMO; Gutemberg Gomes 14 

Alves, GCM; Luciana Souza de Paiva, GIM; Claudio Alberto Serfaty, Adriana da Cunha 15 

Melibeu, GNE; Márcia Rodrigues Amorim,  GBG; Sandra Costa Fonseca, MEB; Marcia 16 

Guimarães de Mello Alves, Manuelle Maria Marques Matias, MPS; Moema Guimarães, 17 

Elizabeth Falcão Clarkson, MSS. Participou como ouvinte: Gisele Caldas Alexandre (em férias 18 

oficiais), MEB.  Representação dos alunos do DABT: Yuri Silva Ferreira de Souza, Giulia Silva 19 

Seccato, Maria Fernanda Rangel Barquette, André Felipe do Ó Rocha, Danielle Jacudi Pinheiro 20 

dos Santos, Ana Beatriz Schau Guerra, Maria Eduarda de Araujo Santos. Justificaram 21 

ausência as professoras: Cíntia de Freitas Andrade, MSM; Claudia Rezende Vieira de 22 

Mendonça Souza, Graça Helena Maia do Canto Teixeira, Rachel Leite Ribeiro, MPT; Sonia 23 

Maria Dantas Berger, Claudia March Frota de Souza, MPS; Rosana Rocha Barros, Andrea 24 

Regina de Souza Baptista, MIP. Passado ao primeiro item: Aprovação da Ata da 447ª 25 

reunião ordinária realizada em 28 de agosto de 2024. Ata ordinária aprovada pelos presentes 26 

com uma abstenção. Prof. Claudio Alberto Serfaty fez a seguinte observação: Ele aprovou a ata, 27 

porém, comentou que a referida reunião foi totalmente atípica e nada republicana. E de forma 28 

nenhuma se conseguiu debater de forma que se chegasse a uma forma minimamente razoável 29 

sobre o item proposto que foi decidir sobre as 17 ou 20 semanas de aulas e pontuou que a 30 

disciplina de Neurobiologia terá um prejuízo grande com a redução de sua carga horária. 31 
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Passado ao segundo item da pauta: Deliberação sobre a adequação da carga horária 32 

semestral do curso de Medicina para 20 semanas ou seguir o calendário geral da UFF para 33 

todos os cursos de modo a atender o mínimo de dias letivos necessários no semestre. 34 

Votação:- Pleitear 20 semanas junto ao CEPEx ou - Seguir o calendário geral da UFF para 35 

todos os cursos. Prof.ª Claudete contextualizou que na reunião de 21 de julho de 2024 do 36 

Colegiado de Curso havia colocado três pontos para deliberação: em dois não houve nenhuma 37 

opinião contraditória, que foram as aprovações das ementas do TCC e do Internato Obrigatório 38 

de Urgência e Emergência. O terceiro ponto, em que não houve consenso entre os membros do 39 

Colegiado de Curso, foi a redução das semanas de aulas semestrais, de 20 para 17 semanas. 40 

Comentou que na reunião do mês de julho os membros do Colegiado decidiram de comum 41 

acordo de pleitear o aumento das semanas de aula no semestre. Na época foi solicitado pela 42 

Coordenação de Curso aos membros do Colegiado de Curso um documento para que fosse 43 

pleiteado junto à PROGRAD esse aumento das semanas, e até o mês de agosto esse documento 44 

com a manifestação do grupo não foi encaminhado para a Coordenação do Curso. Prof. Claudio 45 

Serfaty manteve sua opinião na questão da qualidade do ensino para os alunos, pois a redução 46 

da carga horária das disciplinas causará sem dúvida um prejuízo ao aprendizado dos alunos. 47 

Prof.ª Claudete informou que, se o Colegiado do Curso decidir pelas 20 semanas, irá pleitear 48 

junto ao Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPEx) esse aumento de semanas, assim 49 

como a manutenção do restaurante universitário e do transporte para os alunos durante o recesso 50 

escolar dos demais cursos. Infelizmente, não se consegue iniciar o semestre na primeira semana 51 

de março e na primeira semana de agosto devido à chamada do SiSU. Prof. Alair comentou que 52 

precisa avaliar a realidade, porque muitos alunos moram fora e no final do ano desejam estar 53 

com seus familiares, e não querem permanecer em aula até janeiro. Muitos professores 54 

terminam suas aulas antes porque não desejam avançar as aulas até o mês de janeiro. Prof.ª 55 

Sandra Fonseca informou que o oitavo período cumpre a programação de dar aulas em janeiro. 56 

O discente Yuri entende que essa redução é por conta da redução dos orçamentos direcionados 57 

às Universidades. Yuri comentou que essa redução de semanas é um avanço da precariedade do 58 

curso. Nesse processo de perder carga horária e perder espaço dentro da faculdade, daqui a 59 

pouco será oferecido o ensino à distância (EAD), porque já ouviu esse tipo de proposta do Reitor 60 

da Universidade para outros cursos. Portanto, na visão dos estudantes, essa redução de semanas 61 

é uma forma de reduzir custos com bolsas, com o restaurante universitário, com manutenção 62 

em geral. Prof.ª Fátima Pombo comentou que em nenhum momento se está pensando em 63 

precarizar a qualidade do ensino do aluno. Profªs Gutemberg e Jairo Werner endossaram a fala 64 

do discente Yuri no sentido de que, se for aprovado o calendário de 17 semanas, que haja algum 65 

tipo de representação ao CEPEx da insatisfação com a redução de semanas do curso de 66 

Medicina. Ao final dos comentários, a Prof.ª Claudete colocou como proposta os itens: 1-67 

Pleitear 20 semanas junto ao CEPEx e, 2- Seguir o calendário da UFF para todos os cursos: 68 

Votaram pela proposta: 1- Pleitear 20 semanas junto ao CEPEx. 1) Arnaldo Costa Bueno, 2) 69 

Adriana da Cunha Melibeu, 3) Sandra Costa Fonseca, 4) Manuelle Maria Marques Matias, 5) 70 

Moema Guimarães Motta, 6) Yuri Silva Ferreira de Souza, 7) André Felipe do Ó Rocha, 8) 71 

Danielle Jacudi Pinheiro dos Santos, 9) Giulia Silva Seccato, 10) Ana Beatriz Schau Guerra, 72 

11) Maria Eduarda de Araujo Santos, 12) Maria Fernanda Rangel Barquette. Votaram a favor 73 

da proposta: 2- Seguir o calendário da UFF para todos os cursos: 1) Professores: Ismar Lima 74 

Cavalcanti, 2) Luiz Cláudio Santos de Souza Lima, 3) Maria Elisa Vieira da Cunha Ramos 75 

Miterhof, 4) Giovanna Aparecida Balarini Lima, 5) Ana Maria Ribeiro dos Santos, 6) Mônica 76 



 

Kopschitz Praxedes Lusis, 7) Marcia Maria Sales dos Santos, 8) Jorge Paulo Strogoff de Matos, 77 

9) Susana Cristina Aidé Viviani Fialho, 10) André Ricardo Araujo da Silva, 11) Jairo Werner 78 

Junior, 12) Maria de Fátima Baznuhi Pombo Sant’Anna, 13) Raiane Cardoso Chamon, 14) 79 

Fabiana Resende Rodrigues, 15) Alair Augusto Sarmet Moreira Damas dos Santos, 16) Cristina 80 

Asvolinsque Pantaleão Fontes, 17) Issa Leal Damous, 18) Guilherme Gonçais Lopes de 81 

Almeida, 19) Alexandre Xavier Gomes de Araujo, 20)Tania Gouvêa Thomaz, 21) Albino 82 

Fonseca Júnior, 22) Rafael Cisne de Paula, 23) Márcia Rodrigues Amorim dos Santos, 24) 83 

Gutemberg Gomes Alves, 25) Luciana Souza de Paiva. Passado ao terceiro item: 84 

Apresentação do cronograma da Reforma curricular. Mês de outubro/2024: 09/10/2024 85 

(NDE): Discussão das ementas das quatro disciplinas novas e das disciplinas com inserção do 86 

conteúdo de cuidados paliativos/terminalidade da vida; 16/10/2024: sem atividades no 87 

NDE/Colegiado de Curso (Semana Acadêmica); 23/10/2024 (Colegiado de Curso): Deliberação 88 

das ementas das quatro disciplinas novas e das disciplinas com inserção do conteúdo de 89 

cuidados paliativos/terminalidade da vida; 30/10/2024 (NDE): Discussão do PPC (Projeto 90 

Pedagógico de Curso) – atualização para contemplar as mudanças da versão curricular de 91 

2025.1.; Mês de novembro/2024: 06/11/2024 (Colegiado de Curso): Deliberação sobre o PPC 92 

(Projeto Pedagógico de Curso) – atualização para contemplar as mudanças da versão curricular 93 

de 2025.1. Informes Gerais: Prof.ª Claudete comentou a participação no 62º COBEM, que foi 94 

um evento acadêmico muito produtivo. Prof. André Ricardo participou que o prazo de inscrição 95 

da Iniciação Científica Eletiva vai até 20/09/2024 e pediu para que os alunos fiquem atentos aos 96 

preenchimentos das fichas, para não atrasar o processo. Nada mais havendo a tratar, a Presidente 97 

encerrou a reunião e mandou que se lavrasse a ata, a qual, depois de lida e aprovada vai, pela 98 

mesma assinada.  99 
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